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Если вы спросите среднего жителя Крыма, что он знает о Балаклавском сражении времен Крымской войны, то скорее всего услышите — да, что-то слышал, англичан там побили немало. В то же время почти для всех англичан (а также шотландцев, валлийцев, ирландцев и многих американцев и канадцев) понятия “Балаклава” и “бесславная гибель” слились в одно. 


Уже не удивляет то, что по приезде в Крым представители всех вышеперечисленных народов мечтают увидеть — “где это было!”. Посмотреть на невзрачный холмик с небольшим памятником захотел премьер-министр Великобритании Уинстон Черчилль во время Ялтинской конференции (февраль 1945г.), и его желание было исполнено. Автор статьи получил из Канады письмо от простого бухгалтера, живущего в лесу (и оттуда связанного компьютерными сетями со всем миром) и был удивлен — насколько хорошо тот знает всё, что происходило в тот день в далеком Крыму и как сильно тот мечтает об одном — увидеть — “где Тонкая Красная Линия проходила”.


Джеймс Мак Лин пишет: Я предполагаю, что вы знаете историю и что Англия  присоединилась к Турции, чтобы бороться против Русских - чтобы  остановить Русских от получения доступа к Средиземному Морю.  Англия  всегда не доверяла России. Гибель Легкой Бригады была одна  из  наиболее ужасных военный  промахов  всего  времени.  Единственный  положительный результат этого несчастья - это то, что известный английский  корреспондент наблюдал сражение от высот с генералами и  его  последующие статьи пробудили Британскую общественность к состраданию к солдатам и поведали о глупости англичан в Крыму. Впервые в истории было сделано множество  фотографий войны  и это произвело большое впечатление, когда они были показаны общественности.”


Кавалерия Англии тех времен была предметом совершенно исключительных забот, внимания и надежд правительства, общества и печати.


При майоратной системе, когда только первенцы наследовали своим отцам все прочие сынки, покупая офицерские чины, охотнее всего поступали и принимались именно в кавалерию, где для них изобреталось столько должностей, что число офицеров в полках почти равнялось числу простых солдат. И каждый вступающий в кавалерию считал своим долгом ввести в конский состав полка лошадь исключительных качеств, почти все лошади в бригаде были чемпионами различных скачек.


Много кровных лошадей утонуло при высадке десанта и было уничтожено в боях об этом писали во всех английских газетах, как о большом несчастье.


Как же проходила эта знаменитая битва? 13 октября 1854 г. лорд Раглан, главнокомандующий английской армией, со своим штабом располагался на вершине знаменитой Сапун-горы задолго до того, как ее прославил штурм советских воинов, она была известна тем, что снабжала местных жителей килом — глиной, служившей мылом, “Сапун” — “мыльная“ в переводе). 


В шесть утра русский генерал Гриббе со своим отрядом вошел в село Камары (ныне Оборонное), установил там пушки и начал обстреливать редут № 1. После артиллерийского обстрела Азовский полк начал штурм редута. “Редут был взят. Турки потеряли 170 убитыми и ранеными”(10). Гарнизоны других двух редутов бросили свои укрепления и бежали в сторону Балаклавы. “Второй, третий и четвертый редуты были взяты без боя.


От села Хмельницкого (которого тогда еще не было) двинулась русская артиллерия под командованием генерала Рыжова. Они направились к Кады-кою (сейчас северная часть Балаклавы), но путь им преградил 93-й шотландский полк.  Джеймс Мак Лин пишет об этом: “Были две перестрелки ранее в тот день, которые были не показаны в фильмах и стихах и, следовательно, полностью игнорировались. Первая была названа Тонкой Красной Линией, которая  оставила после себя 200 раненых и повредила 93-ю Шотландскую Горную пехоту. Была использована та же самая тактика, которую Веллингтон использовал, чтобы нанести поражение Наполеону  в  Ватерлоо. 93-й Шотландский горный находился внизу позади холмика на пути в Балаклаву и, как только 4,000 сильных русских кавалеристов приблизились, они встали и разрядили свои ружья. “Турки бежали, англичане покрыли себя славой”, - писали К.Маркс и Ф.Энгельс”(10), восхищаясь храбростью шотландских воинов, которые даже не перестроились в каре при приближении русских, подпустили их очень близко и только тогда выстрелили.


“После того, как они сделали три залпа, Русская кавалерия повернулась и отступила. 93-й использовал новые  мини-ружья  впервые, и они стреляли на несколько сотен ярдов дальше, чем те, что использовалось ранее. Русская кавалерия посчитала, что весь огонь был от другой пехоты, которую они не могли видеть, и  потому  отступили.”


Генерал не мог без пехоты штурмовать Балаклаву, имея целью только “прощупать” противника, и русские повернули влево, к Сапун-горе. Здесь они столкнулись с Тяжелой бригадой. (Английская кавалерия состояла из Тяжелой и Легкой бригад.) Схватка длилась около восьми минут, и русская кавалерия исчезла так же неожиданно, как и появилась.


“Вторая перестрелка была позже и короче между 800 человек Тяжелой Бригады Британской Кавалерии и приблизительно 4 тысяч человек Русской кавалерии. Между северными и южными долинами были 6 маленьких фортов, которые Британцы построили и укомплектовали турками. Русские опустились к дамбе и захватили форты и все Британские тяжелые орудия. Сражения начались потому, что Британцы хотели вернуть свои пушки. Тяжелая бригада напала на Русскую  кавалерию неожиданной атакой с вершины холма на них; Русская  кавалерия была полностью растерянной и отступила.”


Лорд Раглан видит с горы, что русские готовят к отправке захваченные пушки. Он не знает, что происходит в других редутах, но думает, что то же самое. Он посылает капитана Нолана вниз, с приказом лорду Лукану - атаковать и не дать вывезти пушки.


“Вместо того чтобы забрать оружие, Тяжелая бригада  остановилась, потому что офицеры не имели  никаких  дальнейших  приказов. Это также было промахом и по той же самой причине. Полевые офицеры и в Тяжелой Бригаде и Легкой Бригаде не проходили через  военные разряды, но были офицерами с "купленными полномочиями".  В  то время любой мог бы стать полевым офицером, если он  желал,  купив разряд. Они не имели никакого военного опыта и только  действовали по приказам генералов.”


“В случае Легкой Бригады генералы на высотах смотрящие вниз, могли бы видеть все, что случилось, и послать приказ для Легкой Бригады напасть и скакать вверх по долине и  вернуть  орудия. Легкая Бригада была в "мертвой точке", и они не могли  видеть — где орудия и — где Русские. Капитан Нолан — чрезвычайно опытный всадник — спустился в балку с приказам о повороте и ударе  по  русским со стороны. Ошибка была  в том, что английский полевой офицер в спешке направился не в ту долину, и в то время,  как  Нолан пробовал перехватить их, он был убит.” — пишет об этом Джеймс Мак Лин.


Нолан спустился с крутого склона и передал у подножья горы приказ Лукану. Из-за сложного рельефа местности лорд не увидел, где были захваченные пушки, но он видел в конце долины русскую батарею с дюжиной пушек и отправил туда Легкую бригаду - в страшную трёхкилометровую атаку.


Отсюда двинулись семьсот отборных всадников Легкой бригады, из которых только каждый четвертый останется в живых. Нолан, чуть позже понявший ошибку Лукана, пытался повернуть бригаду вправо — к занятому русскими редуту. Здесь его настиг осколок русской гранаты и он погиб, не понятый ни кавалеристами, ни их командиром.


Все русские были уверены, что в этот день схваток больше не будет. И здесь прямо по долине помчалась бригада Кардигана. Штуцерные открыли беспорядочную стрельбу, но англичане мчались так быстро, что их это не остановило. Англичане, погнав уральцев, донцов и гусар Рыжова тоже сгоряча проскочили через единственный здесь мост, но Кардиган понял, что чем дальше он заберется в тыл русских, тем труднее будет ему возвращаться и английские трубы затрубили отбой.


Уже и русские заметили, что безумно-стремительная атака англичан почему-то не поддерживается ни артиллерией, ни пехотой. Одесские полки, стрелки-штуцерники, легкие батареи - все приготовились обстрелять долину. Если бы Кардиган выбрал другую дорогу для отступления - все могло бы быть совсем иначе.


“Но было великолепное презрение к опасности у этого...лорда” — писал С.Н.Сергеев-Ценский — “или просто отуманил его легкий успех.., именно по тому же самому пути, уже усеянному трупами своих убитых людей и лошадей... возвращалась уже сильно поредевшая легкая бригада”[12].


Залп следовал за залпом. Стрелки развили самый частый огонь. Затем с пиками наперерез бросились три эскадрона улан. За Кардиганом тоже погнались несколько человек, но его конь был известный всей Англии чемпион скачек, и он умчал его быстро от жалких остатков Легкой бригады.


Здесь начался ад — слева и справа с Федюхиных высот и бывших турецких редутов на английскую кавалерию несся рой снарядов и пуль. Атака, взятие батареи и отступление — всё это проходило под ураганным огнем. “Долиной смерти” назвали это место англичане. Нам это место известно как “Золотая балка”, место производства прекрасного шампанского. 


“Легкая Бригада продиралась 1,5 мили в долине с русскими орудиями палящими с обеих сторон в другой конец ее. Они  потеряли  3 ряда (общее количество 700 людей на лошадях). Из  первых  300 — только 50 достигли спасительного поворота и  из  700 — только  200 возвратились! Об этой потере и была написана поэма! Не хотел бы я быть на их месте!” — пишет тот же Джеймс Мак Лин.


После боя казаки продавали офицерам переловленных ими лошадей по дешевке. Спасшегося от смерти Кардигана обвиняли, что он позорно бросил свой отряд и бежал с поля сражения. Генерал Сулейман-паша был предан военному суду и приговорен к смертной казни, замененной потом разжалованием в рядовые на семь лет.


Сообщить о победе под Балаклавой в Петербург явился Виллебрандт, несколько дней скакавший на перекладных и доложив, тут же уснул, как убитый. Проснулся он уже не капитан-лейтенантом. а полковником артиллерии. Николай расцеловал Виллебрандта и оставил его во дворце пообедать и хорошо выспаться.


У холма Араб-Табиа, на памятнике погибшим, имеется надпись на русском и английском языках: “В память тех, кто пал в сражении у Балаклавы”.


Получив известие о бое, как говорится “по горячим следам, К.Маркс и Ф.Энгельс тем не менее отмечали “Когда обе армии находились друг от друга на расстоянии более выстрела и огонь почти прекратился, вдруг какое-то, еще не выясненное недоразумение заставило английскую легкую кавалерию бросится в бессмысленную атаку, закончившуюся поражением”.(10)


Об этой истории было снято два художественных фильма, один в 1936 (Warner Bros - Уорнер бразерс), второй в 1968 году. Оба называются — "Гибель легкой бригады" (Жанры — Приключения, Политика, Драма, Война, История). 


В фильме 1936 г. (режиссер — Джек Сулливан) в фильме действуют граф Игорь Волонофф, а также для экзотики — местный абориген — Сурат Хан. Фильм же 1968 г. (режиссер - Тони Ричардсон) был одним из первых для молодой артистки — Ванессы Редгрейв, хорошо известной ныне по фильмам “Блоу-ап” Антониони и “Убийство в Восточном экспрессе”.                                                


Второй фильм автору статьи довелось увидеть во время работы на английскую кинокомпанию "Шарп" (фильм не был переведен на русский язык и потому неизвестен в Крыму и России.) Съемки фильма были проведены в Турции, и различие природных условий с крымскими привело к ряду оплошностей в фильме, о которых хотелось бы рассказать читателям.


Начало фильма — мультипликационный сюжет, в котором рассказывают простым британским зрителям, почему началась эта бесславная война. Спит английский лев, французский петух контролирует все происходящее в Европе, турецкая индюшка (индюшка по-английски TURKEY, то есть турчанка) мирно пасется на лугу. Ясно, что всю эту миролюбивую картину нарушит визит очередного символа государства - и вот он идет, здоровый русский медведь и начинает крутить шею индюшке, то бишь турчанке. Петух громко кукарекает и будит спящего льва. Тот встает и тут начинается единоборство двух гигантов. (Непонятно только — почему ринг находится в берлоге медведя, а не в курятнике или, скажем, львятнике).


Действующие лица фильма - Лорд Лукан, Лорд Раглан, капитан Нолан...


На экране - корабли, подплывающие к гигантской бухте. Надпись на экране —  "Каламитский залив". Высадившиеся английские моряки в течение недели идут по пустыне (напоминающей нечто среднее между Сахарой и Кара-Кумами) и в конце концов выходят к мощной реке, размером с Волгу (надпись — "река Альма"). Несомненно, все узнали наш родной Крым (вероятно немного уменьшившийся в размерах за последние 140 лет.)


Подобные преувеличения легко объяснимы — англичанам слишком сложно признать свои ошибки, "Гибель Легкой бригады" — вечная печаль англичан


Джеймс МакЛин пишет: “Спасибо за информацию. Я думаю, фильм "Гибель  Легкой Бригады", который вы видели, был фильм 1935 г. с Эроллом Флинном. Он был очень неточен исторически. Фильм был сделан в 1968, этот был более исторически точен, но все еще имел много ошибок — в частности с Английскими офицерами —   чтобы сделать сюжет более интересным; однако сражение было  показано довольно точно. Пленка была сделана как антивоенный  фильм и была язвительным нападением на военную и политическую коррупцию.”


Думается, что после выхода последнего фильма на эту тему прошло уже достаточно лет и англичане могли бы в конце концов снять об этом новый фильм на эту тему и причем, наконец, на том самом месте! (И пополнить при этом тощий крымский бюджет!)


Крымская война привлекла к себе большой интерес по всей Европе и, несомненно двух молодых журналистов из газеты “Фелькишер беобахтер” (“народный обозреватель”) - Карла Маркса и Фридриха Энгельса. Много статей было написано ими по следам войны, такие как “Война в Крыму”, “Сражение под Балаклавой”, “Новости из Севастополя”. Интересна статья “Сражение на Альме”. Литераторы, по всей видимости, использовали какую-то непроверенную информацию, в результате чего получился ляпсус — в статье утверждается, что “... в трех милях от моря река Альма делает изгиб в виде полумесяца... Южный берег реки большей частью образован утесами высотой около 300 футов..”(8) (свыше 100 метров). Вероятно, жители сел Песчаное и Вилино очень сильно бы удивились, узнав, что совсем недавно в их районе было нечто, напоминающее Большой Каньон Крыма. 


Джеймс Мак Лин пишет: “Я предполагаю, что вы не знаете — почему это место так популярно для Англичан и также Британцев; простите,  если  я  неправ. Альфред Лорд Теннисон написал одно очень  известное  английское стихотворение, названное "Гибель Легкой Бригады". И поэтому Балаклавский участок так популярен и поэтому  два  кинофильма  были сняты об этом. Каждый мальчик в школе (или  девочка)  учили это произведение на уроках литературы (по крайней мере они использовали его; возможно, сейчас уже нет!” Все это потому, что в школьную программу Великобритании входит известное стихотворение, которое юные британцы должны выучить наизусть. (Вроде нашего “Бородина”, если проводить аналогию по месту и времени).


Джеймс свидетельствует и еще об одной трагедии того времени: “Между прочим, вы, может быть, не знаете, почему Шотландские Горцы воевали за  англичан. Англичанин мог войти в высокие земли Шотландии, чтобы вынудить каждого способного человека  вступить в их армию. Если человек отказывался, Англичанин мог  убить его и все его семейство. Если же он вступал, Англичанин  должен  был обеспечивать его семейство, а уж если он дрался очень хорошо, его семейство было лучше обеспечено. Они знали, однако, когда  уезжали, (шотландцы — авт.) что они никогда не вернутся; они были должны бороться, пока бы  их не убили! Также говоря об англичанах, знаете ли вы, что это они виноваты в "Очистке Высоких Земель".


В течение 18-ого и 19-ого столетий Горные Шотландцы были изгнаны с высоких земель (highland — “высокие земли” или горная часть Шотландии) и были должны бежать из своих домов; по крайней мере 50 % любых эмигрантов продавались в рабство, те же, кто были слабы, чтобы бежать или отказались бежать,  были  убиты. Причина была в том, что ранее отдельные люди не имели земли, но каждый клан имел собственную территорию, которая использовалась всеми членами клана. Англичане ввели частную  собственность  на землю и земля была превращена в землю ферм, где уже не  было места для многих людей — так что они были очищены! Если вы изучали столетия Английской  истории,  злые  и  убийственные  дела Англичан там принесли много зла!” (Кстати, работы Маркса и Энгельса той поры тоже полны списками пострадавших шотландцев!).


В завершении хотелось бы еще упомянуть, что по всей Великобритании (а также Франции, США и Канаде) вы можете встретить гостиницы, пабы и рестораны названные “Севастополь”, “Балаклава”. Принцесса Диана погибла в Париже на площади... конечно “Альма”! А английские киноактеры, снимавшиеся в Крыму в сериале “Шарп” (тоже об английских героях, но на полях Испании — не в Англии же воевать!) с удовольствием пили шампанское “Золотая балка”, из винограда, выросшего на костях их предков...
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"THE CHARGE OF THE LIGHT BRIGADE"

Shirokov Oleg Vladimirovich, Simferopol, Crimea, SSU engineer, authorised translations
If you'll ask the average inhabitant of Crimea what they know about the Balaclava battle of the Crimean War, more than likely you'll hear; "Yes, I heard something. A lot of Englishmen were killed." At the same time perhaps for all Englishmen (as well as Scots, Welsh, Irishmen, many Americans and Canadians) the image of Balaclava and inglorious battle are merged into one.


Hence, it is not surprising that on arrival in Crimea, representatives of all that nations dream to see this infamous site. The Prime minister of the Great Britain Winston Churchill during the Yalta Conference (February 1945) wanted to see this insignificant hill with a small monument, and here his desire was executed. The author of this article received a letter from Canada from a simple accountant who lives in a wood far away Crimea (from there he is connected by computer networks with the entire world).  I was surprised at how he seemed to know everything that happened on that day.  He expressed that he has only one dream--to see "Where the Thin Red Line passed".  (McLean is Canadian with Scott's roots).


James McLean writes: "I am assuming that you know the history and that England joined Turkey to fight the Russians to stop the Russians from gaining access to the Mediterranean Sea. England always distrusted Russia. The charge of the Light Brigade was one of the most horrific military blunders of all time. The only positive result of the disaster is that a famous English correspondent watched the battle from the heights with the generals and his subsequent articles woke up the British public to the suffering and ineptitude of the English in the Crimea". This was the first time in history that massive photography of war was ever made and that had a major impact when shown to the public".


All care, attention and hopes of the government, society and the press lied within the English cavalry at this time.


With in the present system, only the first sons inherited their father's property.  All the other sons had to purchase officer positions.  So, of course they willingly came, and were accepted as cavalry members.  Indeed, there were so many purchased positions that the number of officers nearly equaled the number of privates.  Additionally, each thought that it was his duty to enter his service with a high-quality horse.  It was a point of honor.  Almost all the horses in the horse regiments were race champions.


Indeed, because of the large number of special horses that were downed at disembarking and killed in action, that all English newspapers proclaimed this lose of quality equines a great disaster.


How did this famous fight come to pass? On October 13, 1854 Lord Raglan (the English army commander-in-chief) and his staff stood on top of the famous Sapun-mount (known not only by subsequently famous soviet troops storm in 1944, but also that it supplied the local inhabitants with kyll - clay that was used as soap, "sapun" - soupy in translation).  At 6 a.m. Russian general Gribbe with the group entered the village Kamary (at present Oboronnoye), established their artillery and began a storm of redoubt. (Redoubt - mil. outwork or fieldwork, square or polygonal and without flanking defenses). Afterwards the artillery-shooting Azov regiment began  its redoubt storm. Redoubt was taken. On the Turkish side 170 were killed and 10 wounded. The Garrisons of the other two redoubts left their weapons and ran in side of Balaclava. (Local town).  Second, third and forth  redoubts were also taken without heavy action. From the village Khmelnitskoye the Russian artillery under command of general Ryzhov began its assault. They were moved to Kady-koy (now the northern part of Balaclava), but an obstacle was in their way: the 93-rd Scots regiment. James McLean writes: "There had been two skirmishes earlier in the day which were left out of the movies and the poem also and hence totally ignored. The first was called "The Thin Red Line" which was the remaining (about) 200 wounded and injured 93rd Scottish Highlanders infantry. Using the same tactics that Wellington did to defeat Napoleon at Waterloo, the 93rd Scottish Highlanders were lying down behind a knoll on the road (leading) into Balaclava and as the 4,000 strong Russian cavalry approached they stood up and fired their rifles".


"Turkey retreated, and herein Englishmen covered themselves with glory," wrote Karl Marx and Freidrich Engels (10) in admiration of Scottish bravery.  Indeed, this move illustrates an unmatched bravery which was not even duplicated at kare in a Russian approximation of this tactic: "Let them be very close to them and only then shoot."


After they had fired three volleys, the Russian cavalry turned and retreated. Mainly because, the 93rd was using a new mini-rifle for the first time which fired several hundred yards farther that what the Russians had previously been accustomed to. The Russian cavalry erroneously believed that all the fire power was coming from a infantry unit which they could not see and so retreated.


The General could not storm Balaclava without infantry,  especially since their purpose was only to check the enemy; Russian had already "checked" and turned to the left, to Sapun-mount. Having turned left, they were confronted with a "Heavy Brigade (the English cavalry consisted of Heavy and Light Brigades.) The Skirmish lasted about eight minutes and the Russian cavalry disappeared as unexpectedly, as well as happened


The second skirmish was just a short while later between the 800 men Heavy Brigade British Cavalry and the approximately 4,000 Russian cavalrymen. The hogback (causeway) between the north and south valleys had 6 redoubts (small forts) which the British had built, but were manned by their Turkish allies. The Russians had come down the causeway and taken the forts and all of the British heavy cannons. The battles took place because the British wanted their cannons back. The Heavy Brigade engaged the Russian cavalry with a surprise assault from the side, charging uphill at them.  The Russian cavalry was completely unnerved and retreated.


Lord Raglan saw from his mount that the Russians were preparing to remove the guns they had seized.  He does not know that this is common in other redoubts, but believed so nevertheless. Therefore, he sends captain Nolan downwards with a dire order for Lord Lukan to attack and do not allow the Russians to export the guns.


Instead of continuing to recover the guns, the Heavy Brigade stopped because the officers had no further orders. This also was a blunder and with the same reason. The field officers in both the Heavy Brigade and Light Brigade did not come up through the military ranks but were officers by "purchased commissions". At that time anyone could become a field officer if he so desired by buying the rank. They had no military background and only acted on orders from the generals.


In the case of the Light Brigade, the generals on the heights looking down could see everything that was happening and sent orders for the Light Brigade to charge and turn up the valley and recover the cannons. The Light Brigade was in "dead ground" (invisible from the point) and could not see where the cannons or the Russians were. Captain Nolan, an extremely able horseman, came down the precipice with orders from the general about turning and charging up the valley and hitting the Russians from the side. The mistake was that the English Field Officer in-charge headed into the wrong valley.  As McLean later writes: "While Nolan was trying to turn the troops he was killed."


Nolan miraculously got down the abrupt hill and gave the order to Lukan at the mountain's foot.  Because of district relief difficult lord has not seen - where were taken guns, but he saw in the end of the valley the Russian battery with dozen of cannons and therefore sent the Light Brigade - in a terrible three-kilometer attack.


From here seven hundred brilliant riders of the Light Brigade were sent, from which only each fourth remained alive. Nolan, later recognized Lukan`s mistake (remember, he turned up the wrong canyon) and tried to turn the Brigade left to engage the Russian redoubt. Here he was hit by a Russian grenade and parished. The cavalrymen nor the commander knew the importance or his orders.


All the Russians felt assured that there would be no military actions on this auspicious day.  Yet here Cardigan's brigade rushed along the valley.  The Russian marksmen opened fire, but the English rushed ahead so fast that they could not be stopped.  Hence, the Englishmen drove Ural, and Don's troops back, and Ryzhov's hussars too hotly rushed through the bridge.  Nevertheless, Cardigan realized that if he advanced any further his troops would be too deep into the Russian rear. Therefore, at even more of a frenzied pace the English troops turned back after the sounding of retreat.


However, the Russian military had noted that this mad attack was not supported by either artillery of infantry.  Therefore, the Odessa marksmen, light-batteries and regiments were made ready the shoot through the valley.  If Cardigan had chosen another way as a deviation, history would have been entirely different.


This Lord's magnificent contempt of danger or his easy success simply made him hot. So he send his brigade back by this very same valley, already covered with the bodies of dead Englishmen and their once magnificent horses.


Volley followed volley, the marksmen having advanced the most frequent fire.  Then the three squadrons of Uhlans rushed with peaks a-tilt.  An individual soldier pursued Cardigan but his horse, renowned throughout all England as a race champion, rushed him quickly from the miserable remains of the famous Light Brigade.


Here began hell - at the left and from the right - from Fediukhin hills and ex-Turkish redoubts rushed swarms of projectiles and bullets on the English cavalry. The attack, taking of batteries and subsequent retreats by the English, all passed under hurricane fire. Englishmen called this place the valley of death. To us this place is simply known as "Golden gorge" because it's the location of perfect champagne production.


The Light Brigade charged the 1.5 miles into the valley with Russian cannons roaring on both sides and cannons and infantry at the other end of the valley. They charged in 3 lines (total of 700 men on horses). Of the first 300, only 50 reached the turnaround and of the 700, only 200 came back. This charge is what the "poem was all about," writes James McLean.  


After all this military action, the Cossacks caught the English horses and sold them to there old officers  very cheaply.  Saved from death, Cardigan was accused of having disgracefully  left his brigade and fleeing the field of battle.  General Suleiman-pasha was brought to military court and sentenced to death to be later released with a demotion to private for seven years.


Willebrandt was sent to inform the Tsar about the victory at Balaclava. For many days he rode, and after having reported the victory, soon slept like the dead.   When he awoke, he found that he had been made a colonel of the artillery.  Nikolai kissed Willebrandt and left him in the palace to have dinner and rest.


At Arab-Tabia hill, there is a monument for the lost with a plague in Russian and English which reads: "In memory of Those who fell in the battle of Balaclava 25th  October 1854".


After receiving the news about battle "in hot traces," K. Marx and F. Engels nevertheless remarked that "both armies were separated from each other by more than shooting distance and the firing of guns and cannons was nearly stopped. Suddenly one, strange miscalculation made the English Light cavalry rush into a senseless attack.  They finished in defeat"(10).


Two films were produced about "The Charge Of The Light Brigade", one in 1936 (Warner Bros.), the second in 1968 (Genres - Adventures, Policy, Drama, War, History). 


In the 1936 film (producer, Jack Sullivan) Count Igor Volonoff acts, as well as the exotic, local inhabitant, Surat Khan. The 1968 film (producer, Tony Richardson) was one of first for the young actress Vanessa Redgrave, who is now well known because of her films "Blow-Up" by Antonioni and "The Murder in Orient Express".


The author of this article has seen the Second film during his work on the English cinema company "Sharpe" (the film was not translated into the Russian language and therefore is unknown in Crimea and Russia.) The film makers attempted to reproduce the distinct natural conditions of Crimea while filming in Turkey, but this has resulted in a series of oversights in films, oversights of which it is necessary tell my readers.


The film begins with an animation plot in which the British audience is told why this inglorious war was begun. It goes something like this: the English lion sleeps, the French cock surveys and supervises all that occurs in Europe, a Turkey peacefully grazes in a meadow.  Clearly, this peaceful picture will be infringed upon by the visit of the next symbol of "state" - and here he goes, the great Russian bear and begins turn the turkey's neck. The Cock loudly crows and wakes the sleeping lion.  The latter stands up and here begins a fight of two giants (what is not understandable is why the boxing ring is in the bear's den, and not in hen-house, or, for example in the lion's den).


The acting persons of film - Lord Lukan, Lord Raglan, captain Nolan...


On screen - ships, coming to huge bay. The sign on the screen read "Calamita Bay". The English sailors disembarked for a week and then? went to the desert (resembling something between the Sahara and Kara-Kum) and eventually went to a powerful river, as big as the Nile with a sign that said "river Alma". No doubt everyone recognizes our native Crimea (probably a few decreased in sizes for the last 140 years.)


Similar exaggerations are easy to explain even though Englishmen wont admit their mistakes. "The Charge Of The Light Brigade" represents an eternal sadness for Englishmen. Because of this the English want to see the heroism and the difficulties that were overcome by the defenders of the British army in Crimea - and, certainly, we can excuse them for their small-sized inaccuracy.


James Mc Lean writes: "Thanks for the information. I think the film 'The Charge of the Light Brigade' that you saw was the 1935 movie with Errol Flynn. It was very inaccurate historically. The film was made again in 1968 which was much more historically accurate but still had many errors[,] particularly to do with the English officers in order to make a more interesting movie; however the battle itself was fairly accurate. The film was made this time as an anti-war movie and was a scathing attack on military and political corruption."


I think, that after release of last film on this theme enough years have passed and Englishmen should be able to make a new, more accurate film on the same topic and, at last, on the actual site - Crimea (and to thus fill up the empty Crimean budget). The  Crimean war has attracted large interest over all of Europe and of course from two young journalists from the Folkisher Beobachter newspaper: Karl Marx and Fredrich Engels


Many articles were written by them on war histories tracks, such as: "The war in Crimea", "Battle upon Balaclava", "News from Sevastopol." It is interest that the article "The battle on Alma" as it seems, used non-checked information, and as a result mistake were made. In the article it is proved that "...in three miles from the sea the river Alma makes the bend look like half-moon... The south coast of river is mostly formed by a cliff with heights reaching 300 ft..." (more than 100 meters).  Probably the inhabitants from the villages Peschanoiye and Vilino will be strongly surprised, that very recently their regions had the something resembling The Grand Canyon of Crimea.


James McLean writes: I am assuming that you don't know why this place is so popular for the English and British too; forgive me if I am wrong. Alfred Lord Tennyson wrote one of the most famous English poems ever called "The Charge of the Light Brigade." This is why the Balaclava site is so popular and why two movies were made about it. Every school boy (or girl) learns this poem in literature class (at least they used to; maybe not anymore!). All this because the Great Britain school program includes well-known poems which young Britons are to learn by heart (like our Borodino, conducting the analogy on location and time).


Moreover he testifies and also about one more tragedy of that time: "By the way, you may not know why Scottish Highlanders were fighting with the English. The English would go into the high lands of Scotland to force every able bodied man they came across into their military. If a man refused, the English would murder him and his entire family. If he joined, the English would provide for his family and if he fought very well, his family was better provided for".


However, they knew when they were leaving (the Scots) that they would never come back; they would have to fight until they were killed. Also speaking of the English, did you know that the English were behind what was called "The High Land Clearances".  "During the 18th and 19th centuries Highland Scots were forced off the highlands and had to flee their homes; at least 50% either emigrated, were sold into slavery or those who were not strong enough to flee or refused to flee were killed. The reason was that previously individuals did not own land but each clan owned its own territory which was used by all clan members. The English brought in specific land ownership and the land was turned into tracts at large farm land on which there was no place for most of the people so they were cleared out. If you 
go through the centuries of English history, the evil and murderous deeds of the English rank up there with the worst" (By the way during this time the works of Marx and Engels are also full of lists of abused Scots).


In conclusion, it is necessary to mention that in all of Great Britain (as well as France, USA and Canada) you will come across hotels, pubs and restaurants named Sevastopol, Balaclava, and certainly Alma. (And the Alma square, place of princess Diana death too) And English actors took part in a "Sharpe" serial in Crimea about English heroes too, but on fields of Spain. It showed how to fight for England.  While there they drank our champagne "Zolotaya balka" with pleasure (Golden gorge), grown from grapes that were fertilized by bones of their ancestors.
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